

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

Muy importante.

Sabeis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y facilidades de cobro verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA,
MELENDEZ VALDES, 37

Dinastquierías

Si, serenísimo D. Jaime. Ha sido horrible la tragedia de Belgrado. Un joven rey asesinado, el cuerpo de una hermosa reina arrancado de heridas, la angustia sin nombre de la regia pareja esperando horas enteras la llegada de los sicarios, la impia y repugnante profanación de los cadáveres, la muerte violenta de los hermanos de la reina y de los servidores fieles de la dinastía, la deslealtad triunfante, el crimen glorificado, hollade todo diablo y humano respeto, la religión sancionando el delito, sacerdotes y pueblo elevando al cielo una acción de gracias por haberle consentido...

No parece cosa de nuestro tiempo. Parece algo semejante hay que remontarse á aquellos negros días del pasado que los partidarios del papá de Vuestra Alteza *in partibus* pretendían restaurar, cuando Dios consentía que el cadáver de una Jezabel fuese pasto de los perros, ó la plebe romana arrojaba al muladar el cuerpo destrozado de uno de los emperadores monstruosos, ó el fraticidio era entre los reyes visigodos título de sucesión, ó un Papa hacia desenterrar para ultrajarle el cuerpo de su antecesor, ó un prelado encerrara en una torre a su enemigo en compañía de sus hijos para que allí los devorase, ó el punal y el veneno eran considerados como instrumentos de la política y resortes de gobierno...

Servia, sin duda, vive en esos tiempos. Justo es que el drama del Konak nos cause asombro y horror á los que en los nuestros vivimos. A ustedes no. Ustedes deberían felicitarse de que haya todavía algún rincón de Europa en que subsista la antigua barbarie. Ustedes deberían pensar que no esta todo perdido para ustedes, mientras la moderna civilización, que tanto ustedes abominan, no lo haya invadido todo. Ustedes deberían reconocer como propios los procedimientos de la soldadesca de Belgrado. Ustedes deberían encontrar entre los autores de aquella hazaña y muchos de los héroes de la causa legitimista, un marcado aire de familia.

Para experimentar la indignación del crimen y sentir el escalofrío de lo trágico, no tenemos por desdicha los españoles la necesidad de mirar hacia los Balcanes. Gracias á nuestros monárquicos poseemos dentro de casa una riquísima galería de espectáculos horripilantes. Nosotros tenemos también nuestros Obrenovic y Rádetzky Kirrageorgievitch. Solo que los rivales de por acá, ramas de un tronco, no han sostenido unos contra otros, como los servios, una espesa de sendetta corsa. El vez de degollarrecamientos nuestros Borbones, más cautos, prefirieron hacer que recíprocamente se degollararan sus parciales. Este sistema, menos cómodo para los interesados, ha resultado en cambio más

duro para la nación. Mucha sangre se hubiera ahorrado si los representantes de las dos medias dinastías hubiesen convivido en solventar personalmente sus diferencias.

Yo no sé si Alejandro y Draga han recibido su suerte. Algo por merecerla hicieron. Las víctimas de Cabrera, de Tristany, de Sabells, de Cucala, del cura Flux, del cura Santa Cruz, de Jergón y Rosas Samaniego, no merecieron positivamente su triste destino. Murieron á manos de asesinos, sin haber ceñido la corona, sin haber vestido la púrpura, inocentes de todo conato de golpe de Estado, desconocedores los más de la causa porque morían. La escena del Konak, con ser terrible, no tiene comparación, en punto á fuerza tragicó, con los fusilamientos de Birjasot ó los despenamientos de Igurquiza. En cuanto á profanación, el te deum de Belgrado se queda en mantillas ante la devoción de aquel ejército de sicarios que tuvo por generalísimo nada menos que a la Virgen María. Y por lo que hace al interés público, no hay forma de parangonar la manera sumaria con que allá, cabe el Danubio, se eliminan las dinastías, con la mortal tentación de una querella que ha producido en un siglo tres guerras civiles y está preparando de la cuarta.

Si, serenísimo D. Jaime. Ha sido horrible la tragedia de Belgrado. Pero ¿qué le parece á vuestra alteza *in partibus*, de la gran tragedia de nuestras discordias civiles? No es la nuestra infinitamente más horrible, así por el número y condición de las víctimas, como por la ferocidad de los verdugos, tanto por su duración cuanto por sus efectos para la vida y el porvenir de la patria? Reprima vuestra alteza su justa indignación considerando que esos oficiales servios han procedido impulsaos por el fervor dinástico, dolencia psíquica de tal malignidad, que arrasta á los hombres, así fueron ministros del Altísimo, á incendiar, violar, robar y asesinar en nombre y servicio de Nuestro Señor Jesucristo.

ALFREDO CALDERÓN.

Paçotillas

Los liberales se proponen consumir algunos turnos contra el Mensaje.

Con qué tristeza recordaran aquellos felices días en que consumían el presupuesto!

Ahora, como no pueden pasar sin consumir algo, se dedican á eso: já consumir turnos!

Al pasar el tren real por la estación de Villarrobledo un individuo vestido de fraile intentó acercarse al coche en que iba el Monarca y fué detenido.

Registrado después, se le ocupó un cuchillo que llevaba oculto entre los pliegues del hábito.

¡Cómo! ¡Un fraile con un cuchillo? No puede ser.

Sería una cruz... con hoja de acero.

El Consejo municipal de Belgrado, al llegar á aquella población, capitán de Servia, el nuevo Rey, le presentó una bandeja con pan y sal.

Vaya un banquete regio!

Dijo de decir Kirrageorgievitch para su capote:

—Pues señor, si me obsequian así á la llegada, ¿qué van á hacer después? ¡Me van á matar de hambre!

La cuestión Soriano-Ibáñez ó Loánez-Soriano, no ha tenido todavía la anhelada solución. Ambos son republicanos, piensan lo mismo los dos y ni uno ni otro disienten del programa de la Unión. Cada uno capitanea en el país del arroz un bando y estos dos bandos piensan lo mismo en cuestión de principios y de todo, sin que exista la menor discrepancia y, sin embargo, la hostilidad es feroz.

Para arreglar el conflicto no encuentran ni Salmerón ni la minoría medio y hay uno que expondrá yo: Que elijan los valencianos por medio de votación su caudillo y que lo sea desde luego el que mayor número de votos sume, con estricta obligación de todos á respetarlo sin la protesta menor.

Si Soriano es el vencido que tenga resignación y lucha en la minoría su genio batallador

contra el Gobierno vigente y contra la reacción.

Si el vencido es Blasco Ibáñez, aunque le cause dolor la ingratitud del partido que él a sus pechos crió cumpla, como diputado

con sus deberes y en los interregnos parlamentarios, que bien largos son,

retírese á Malvarrosa á continuar la labor literaria, que le ofrece gloriosa reputación.

Aquí tiene la minoría un medio que es el mejor de arreglar en lo político

y en lo personal, allá se la entiendan los dos

a palos ó bofetadas ó en el campo del honor.

He dicho; si esto prospera me apuntaré veintidos

y si no prospera, bueno:

¡habré tocado el violón!

TOYS EN SERRILLAN AL ESTRANI.

LA BIBLIOTECA

Hemos recibido el número 50, año I de este importante periódico bimestral, científico, literario y artístico.

Consta de 3 hojas con 32 páginas encuadrables.

Administración: Reina 45, principal de Madrid, que se sombra en el lado izquierdo del edificio en el que abriga su sede.

De todo un poco.

LA BIBLIOTECA

Consta de 3 hojas con 32 páginas encuadrables.

Administración: Reina 45, principal de Madrid, que se sombra en el lado izquierdo del edificio en el que abriga su sede.

Sección Oficial

El Boletín del 27 publica:

Reglamento para el establecimiento

PUBLICIDAD

Anuncios en la carta plana, 5 céntimos de peso ta la linea.

Los permanentes, los que se publica en las demás planas y los comunicados de precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

No se publica los jueves.

SUSCRIPCION

Badajoz, un mes, 145 ptas.—En provincias, 14. mestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia se dirigirá al administrador. Redacción y Administración, Arco-Aguero 18.

Se publica en la sección de cine en el número 18.

La explotación del servicio telefónico. (Continuación).

Circular del Gobierno civil anunciando haber acordado don Rupert Thomas y Thómas, y don Andrés Gragera García e hijos las fincas de su propiedad Morates, Crispín y la Veguita, en término del Montijo y Torremayor.

Relación de las cantidades que por el impuesto sobre el producto de explotación minera deben hacer efectivas los interesados dentro de los diez primeros días del próximo Julio.

Edictos administrativos y judiciales de escaso interés.

Sección Regional.

Desde Fuente de Cantos.

SR. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

Muy señor mío y querido correligionario:

Le rogamos se digne hacer constar en las columnas de su ilustrado periódico, que en los días 23 y 24 del corriente se ha celebrado en esta villa dos mitines de propaganda republicana, organizados por este Centro Republicano y en los que tomó parte el elocuente orador D. Facundo Delgado, que con palabra fácil, y contundente lógica demostró la necesidad de que todos nos unamos para acabar con este régimen caduco, e implantar la República, único Gobierno que puede salvar la triste situación de España.

El orador veíase constantemente interrumpido por los aplausos que el numeroso público tributaba á sus brillantes párrafos.

Lo antecedieron en el uso de la palabra los correligionarios obreros de este centro José Fernández Álvarez, Ramón Gala Valiente y José López Dióscido, que con gran elocuencia combatieron rudamente al caciquismo imperante en esta región.

Terminado el acto, reinando el mayor orden y compostura, y desnaturalizada reunión con vivas á nuestro ilustre jefe don Nicolás Salmerón Alonso y á España republicana, muchos correligionarios acompañaron al orador hasta su domicilio.

Deseando este centro de Unión Republicana que se haga público el acto referido, anticipan á V. las gracias sus correligionarios. —El Presidente, ANTONIO FERNANDEZ PARRA.

Fuente de Cantos 25 Junio 1903.

COLABORACION.

Mala idea.

Haciéndonos forma parte de su redacción el ilustrado periódico de esta ciudad Adelante, nos parece, y no sin fundamento por cierto, que ha dado un paso grande hacia atrás.

Es preciso convencerse. Nuestra personalidad, humilde mas que ninguna otra, no sirve para coger la pluma. Y menos, todavía, sirve nuestra firma para dar valor á quien tan reconocido lo tiene antes, sin valerse de nosotros.

Una sola justificación nos queda, para razonar el acto, en cuya virtud acepta el autor, que es, como saben, la de que el autor no se ha dignado devolver el稿件.

Probad el Licororo de Henri Garnier y C.º

mos la galante invitación de que, inmediatamente, hemos sido objeto por parte de sus propietarios. La de hacer resaltar más el valor de sus escritos, en una proporción tan grande como escaso ha de ser el mérito de los nuestros.

La experiencia lo enseña: una cosa buena cualquiera resulta tanto mejor cuanto peor es aquella con la cual se compara.

Y he aquí explicada ya la temeridad (orgulloso al parecer) de nosotros, al aceptar una empresa en la que no hemos de tener otra misión que la de hacer resaltar más y más los méritos y las grandezas de otros.

Este será, pues, lo que haremos al escribir en *"Adelante"* como esto es lo que hemos hecho hasta ahora al colaborar en otros periódicos, donde únicamente por una gran deferencia se nos ha podido admitir lo que escribimos.

Damos, sin embargo, las más expresivas gracias a nuestros queridos amigos D. Fernando Ramos Navarro y D. Marcial Bravo González, a quienes nos complace mucho saludar desde estas columnas, por la galantería de que por su parte hemos sido objeto. Y aún cuando preferible sería no acometer la empresa, desde luego la aceptamos, siquiera para darles muestra de que no mentimos al decir que no sabemos.

Y, como más vale tarde que nunca, de buen grado hacemos extensivo nuestro saludo a todos nuestros queridos compañeros en la prensa, a quienes, en general, nos ofrecemos, sin distingos de ideas, partidos ni clases, deseando y agradeciéndoles a todos nos tomen por un servidor más.

Y, como que si entre no hemos cumplido con este deber de cortesía, ha sido debido a que, en realidad, no podíamos considerarnos periodista hasta ahora que poco a poco nos lo van haciendo creer y de lo cual tiene mucha culpa D. Isidoro Osorio, por no haber aprendido a decir que no y consentir que lleguemos al jardín de las ilusiones, casi creyéndonos que somos algo.

Indudablemente de sus manos hemos recibido la alternativa. Veremos quien nos corta la coleta.

Y como en realidad nos gusta mucho escribir sin que sepamos hacerlo, de veras rogamos a todos perdonen nuestra insuficiencia y nos concedan sus lecciones honrándonos al propio tiempo con su caridad y sus consejos, a cambio de nuestra obediencia y respeto.

No podremos ser periodistas porque no sabemos escribir; pero sí podemos ser el asistente de todos.

A vuestras órdenes, pues.

CELESTINO PEREZ GOMEZ.

Badajoz 26 de Junio de 1903.

Ni con las conciencias electorales, ni con las actas en blanco, ni con las urnas de doble fondo, puede derrotarse al café torero de la marca LA ESTRELLA.

- Los hay, Muñoz, Tornero, 13 y 15 y Arias Montano, 12.

Crónica.

Para el Sr. Alcalde.

La otra tarde, dos guardias del Municipio, llevaban a *"Los Cubos"* —así me lo dijeron varios chiquillos— a unos rapanuelos por haberlos cogido bañándose en el Guadiana. Eso está muy bien; decididamente esos guardias cumplen con su obligación. De seguir así, mostrando ese celo, este año no habrá que lamentar las desgracias de los anteriores. El tributo que por negligencia de la autoridad, se pagaba todos los veranos al río, con vidas de seres humanos, cesará si persevera tal vigilancia, y la tranquilidad en las familias no se verá sorprendida por noticias desagradables y de lutos dolorísimos.

Si es el Alcalde el que ha dado órdenes en tal sentido, crea que ha hecho una de las cosas que no hacen todos. Ese cargo no es solamente para lucir la vara en las procesiones; no es sólo para repartir credenciales efímeras e escritientes; no es, repito, para cuidar sólo de los intereses de partido. Es cargo más elevado, es velar por el orden y por la vida de los vecinos. Y se vea en esa forma, mandando en el verano guardias, dos, cuatro, seis, los que hagan falta, a las márgenes del Guadiana, para que vigilen a chiquillos que por su mucha libertad, mala crianza y poca reflexión, buscan el peligro.

También sería medida muy acertada,

en la quincena, poner vigilancia en los sitios de costumbre, en las ermitas, de donde salen hombres convertidos en fieras al conjuro del alcohol, y así se evitarían espectáculos como el que presenció en la calle de Santa Lucía, próximo a Correos, la mañana de San Juan, que dos mozos vieron. Sin que ningún guardia se lo estorbara, dirimieran el pago de unas copas a navajazo limpio. Gracias a un carabinero que logró imponerse por su uniforme, no hubo que lamentar desgracias.

Seguramente este parte no se lo han dado sus subordinados al Sr. Alcalde. No importa, en tales asuntos, que afectan a la vida de un hombre, con gusto soy guateo.

MANUEL MONTERREY.

Desde París a Pekín
Desde Chicago a Londres
El que tiene DON y DIN
Usa el PETRÓLEO S'NSÓN.

Programa de las piezas que ha de ejecutar esta noche á las diez, en el paseo de San Francisco, la banda del regimiento de Gravelinas:

- 1.º Paso-doble, «Sótano H.»—T. San José.
- 2.º Walzes, «Aurora».—N. N.
- 3.º Fantasia de la ópera portuguesa, «Serrana».—Kai:
- 4.º Paso-doble, «¡Oé por la Infantería Española!».—Orduna.

Liceo de Artesanos

«La mujer de Ulises», comedia del inolvidable Eusebio Blasco, que se representó anoche en primer término, fué interpretada con gran acierto por la Sra. Elena Torre, Sra. Arnela y los Srs. Abancens y Romero.

La Sra. Torre que lucía un traje tan sencillo como elegante, dió relieve al traje de Rosalía.

La Sra. Arnela, perfectamente caracterizada, hizo una dona Casta á la que nadie había que pedirle.

Los Sres. Abancens y Romero, sacaron gran partido de los papeles de Pascual y D. José.

Al caer la cortina se oyeron muchos aplausos.

Terminada la representación de *"La mujer de Ulises"* D. Joaquín Méndez (conocido por el pintor sin manos, porque carece de éstas) trazó en 13 minutos un cuadro que fué rifado luego entre los concurrentes.

En último lugar se puso en escena la zarzuela *"El hombre es débil"*, que ejecutaron magistralmente la Sra. Arnela y los señores Buendía y Romero, dando muestras de ser verdaderos artistas.

Todos los números musicales, fueron aplaudidos, y el duo de Tecla y Pascual mereció los honores de la repetición.

La velada terminó, como de costumbre, con baile, prolongándose hasta las cuatro de la madrugada.

La Tos ferina lo saben las madres, se cura con la *Lactoférina* del doctor Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite por correo el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

La novillada de ayer

Quiquieras se detiene ahora en detallar las proezas, que ante los estados brutos, y con el arte y perfección á que tan poco acostumbrados nos tienen los blancos toreritos de hoy, hizo ayer la valiente y original cuadrilla de toreros negros.

Sería cuento de nunca acabar. Pero he de ser indulgente con ellos, porque no son ciertamente los que tienen la culpa de lo sucedido ayer en nuestra plaza. Les han hecho creer que toorean, y que son capaces de presentarse á trabajar ante un público...

Y pobrecitos los primeros engañados han resultado ellos. Les han colocado un vestido de luces, que les cae tan bien como á Silvela un gorro frigio, y con unas cuantas lecciones de tauromáquia los han considerado capaces de competir con Mazantini ó Fuentes.

Y como nunca faltan empresas que buscan en la novedad un motivo para lucirse, enseguida encuentran contrato y al final todos juntos tocan las consecuencias, y hacen que el público desempeñe el papel del primo, y muestre una vez más la senzatez y cordura de nuestro pueblo, porque si el escándalo de ayer

sucede en otra plaza la cosa tal vez, hubiera originado un grave conflicto.

Esta afición á escribir de toros, resta amigos y suma enemigos, porque hay veces que es forzoso enarbolar las disciplinas, den donde den y nunca falta alguno que se crea ofendido, pero á mí me gustan las cosas claras, y como escribimos para el público, defenderemos siempre los derechos de éste.

En esta ocasión necesitaba más espacio del que tengo, para zurrar de lo lindo, porque hay tela para cortar.

En primer lugar el presidente no debió suspender la lidia, si, como nos dicen el *Plotito*, que mató el segundo corcúpeto por haber quedado inutilizado al despachar el primero el único espada negro que salió á la paza, se comprometía á despachar también, mediante el pago de una cantidad, el tercero y el cuarto, máxime cuando contaba para la lidia con el torero blanco que trajo la empresa y con cuatro ó cinco aficionados que spontáneamente trabajaron ayer gratis.

De esta manera el público hubiera quedado, si no satisfecho conforme.

Lo ocurrido ayer debe servir de lección á las autoridades para no autorizar carteles en que no figuren matadores conocidos, cuando se trata de lidiar bichos bravos y mucho menos cuando de dos espadas contratadas uno o puede trabajar y la empresa no disponga de otro que le sustituya. (El torero blanco que salió ayer no tenía el compromiso de matar los novillitos si se iniciaba el espada negro, sino el de auxiliar al espada negro).

La medida adoptada por la autoridad de devolver la mitad del importe del billete, fué muy discutida: las opiniones eran diversas; pero seguramente calmó los ánimos y evitó conflictos mayores.

La empresa también ha sido engañada y tanto á ésta como á todas debe servir de ejemplo lo sucedido ayer, porque con espectáculos por el estilo hay que cerrar la plaza.

¿Con qué toreritos negros, eh? Está visto: la gente que sabe peinarse la trenza no se cria más que en tierra española, en tierra del sol y de la alegría. Para dar atractivos á una fiesta de toros, no se debe traer á infelices que ignoran por completo los rudimentos del arte.

Para acabar quiero decir tres cosas: A Mariano Armengol, que dejé de explotar desgraciados. Al público que se quede en casa cuando anuncien espectáculos de cierta índole; y á la empresa que no venga á meterse en líos para que no le ocurra algo desagradable.

MANOLO.

Dolores de cabeza. — Disaparecen en pocos minutos por viernes que sean con la *Cefatina Roselló*. — Farmacia y Droguería. Depósito: Farmacia del doctor D. Ricardo Camacho. Plaza de la Constitución.

Se arriendan los aprovechamientos de pasto, labor y bellotas, de la dehesa «Prados del Ray», en término de Jerez de los Caballeros.

Pliego de condiciones, Ramón Albarán, 20.

Desde hace algunos días se encuentra enferma de algún cuidado á consecuencia de un enfriamiento y fuerte ataque de bilis, la señora del Presidente de la Audiencia provincial.

La deseamos un pronto restablecimiento.

Nuestro amigo D. Salvador Trevijano, redactor de la *Revista Agraria*, celebró una entrevista en Fuente del Maestre con el ministro de Agricultura, marqués de Vadillo.

De esa entrevista dará cuenta dicha *Revista Agraria* en su próximo número.

Farmacia de Sto. Domingo

EMULSION de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos ó glicero-fosfatos. — Una peseta frasco. — Un litro, 2'50 pesetas.

IRRIGADORES de 2 litros, goma roja extra y doble cánula, 3'50 pesetas.

HIERRO DIALIZADO, 50 céntimos frasco.

Ldo. J. de Miguel, Sto. Domingo, 39.

Teatro Chapi

Buena noche la de ayer para la empresa.

En todas las secciones y especialmente en las tres últimas, hubo numeroso público á pesar de que las obras representadas (*El Puño de Rosas*, *El Guitarrero*, *Enseñanza libre* y *San Juan de Luz*) son ya muy conocidas.

FUNCIONES PARA HOY
A las nueve de la noche: (función completa).

San Juan de Luz, *La bañada de la luz* (estreno) *El chiquillo* (dialogo de los hermanos Quinteros) y *Los Cocineros* (estreno).

Precios.—Sillas de orquesta con entrada, 2 pesetas.
Butaca con entrada, 1'50 pesetas.
Delanteras de grada con id., 1 peseta.
Entrada general, 0'60.

Taller de Tapicería Luciano de Santiago

Arias Montano 15, (antes Sal)

BADAJOZ

A BADAJOZ, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

Helados

EN LA

Cervecería «El Gallo»,

Plaza de la Constitución, núm. 11

BADAJOZ

Barainca é hijo

Dentistas

MORENO NIETO, 10, PRINCIPAL

Badajoz

Síplica
La persona que con el fin sin duda de entregarlo á su dueño, recogiera la noche del domingo en el teatro Chapi, un gabán color gris, se servira enviarlo á la administración de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

También se han recibido nuevas remesas de libros y de preciosas tarjetas postales de Francia y Alemania.

Síplica

La persona que con el fin sin duda de entregarlo á su dueño, recogiera la noche del domingo en el teatro Chapi, un gabán color gris, se servira enviarlo á la administración de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

Se dará gratificación si se apetece.

Servicio telegráfico

Luchas religiosas.

Madrid 30 (2).

Telegrafian de Dunkerque manifestando que á la salida de algunas iglesias vinieron á las manos los católicos y los anticlericales. Se han efectuado muchas prisiones.

Sobre la catástrofe

Madrid 30 (2'10).

Algunos de los heridos en la catástrofe de San Asensio sufren tan horriblemente, que piden que los maten. Tienen clavados en el cuerpo pedazos de los coches.

Varias noticias

Madrid 30 (2'15).

El representante de Francia en Servia ha vuelto á Belgrado.

El czar de Rusia ha conferido al nuevo rey de Servia, el gran collar.

Algunos oficiales servios han dirigido amenazas á un periódico de Viena por llamarles asesinos

Badajoz: Tip. de Antonio Arquero

Temporada de verano

Llegaron las novedades en batistas, céfiro, satenes, rasos libertis, gasas, sedas japonesas lavables, alpacas lisas y labradas, luisinas seda fantasía, faldas glasé, sombrillas alta novedad, plumetis, damases y lanas de todas clases.

Como de costumbre, se saldan muchos géneros de temporadas anteriores con gran rebaja de precios.

Gran surtido en general para trajes de caballeros y camisería.

Corbatas, camisetas, calcetines, medias y bonita colección en pañuelos para la mano.

Antonio Doncel

11, San Juan, 11

Consulta

El Doctor M. Sainz, especialista en partos y enfermedades de la matriz, ha trasladado su residencia de Madrid á esta capital y admite consulta todos los días, excepto los festivos, de 2 á 4 de la tarde, en su domicilio calle de San Juan número 25 pral., tanto de la Especialidad como de Medicina y Cirugía general.

Establece también consulta gratuita para los pobres á las 10 de la mañana, los lunes, miércoles y viernes, de enfermedades de la matriz y los martes jueves y sábados, de cirugía general.

Panchadora

Una que ha trabajado en Madrid durante siete años, ofrece sus servicios al público.

Precios: camisas lisas, 20 céntimos; con pliegues, 25; bordadas, 35. Faldas, cortinones, etc., á precios arreglados.

ABRIL, 11.

Gran Fonda Eloy

EN

Baños de Montemayor

Correspondiendo al creciente favor que de año en año dispensan los bañistas á este antiguo establecimiento, tiene preparado para la próxima temporada, un afamado cocinero de Madrid muy práctico en las cocinas francesa y española y aumentado el servicio de gabinetes, habiendo mejorado además el mobiliario de todos los nuevos y gran parte de los antiguos.

También han sido dotados todos de timbres eléctricos con sus correspondientes cuadros indicadores para la mayor rapidez en los servicios.

Se previene á la numerosa clientela de esta casa, que debe avisar previamente para que se les reserven habitaciones, pues a pesar de las nuevas edificaciones que todos los años se realizan, siempre tiene el dueño el disgusto de no poder alojar á todos en su funda, como es su deseo.

No fíarse de agentes que otras casas manden á las estaciones del tránsito.

El coche de Eloy espera á la llegada de todos los trenes.

Farmacia nueva de Navarro

DE GABRIEL, 4

Reumatol Navarro.—La mejor medicina para los dolores de reuma.

Frasco: 3 pesetas.

Esmerada Emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofosfatos de cal y de sosa.

Frasco: 1 peseta.—Un kilo: 2'40 pesetas.

Elixir para quitar inmediatamente el dolor de muelas, siempre que exista piadura.

Frasquito: 0'60 pesetas.

Disponible

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ÉTAT. No fíarse de imitaciones y exijase:

SAL VICHY-ÉTAT

(natural, para bebidas)

COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT

(efervescentes, en frascos)

PASTILLAS VICHY-ÉTAT

(en cajas metálicas)



Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Plaza de López de Ayala, núm. 3.—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que esta la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones, que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará de más fructuosa la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continua como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso y higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pídale al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1902 y Septiembre de 1901.

Matrículas de honor 20

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	33	19
Notables.....	28	16
Aprobados.....	109	61
Suspensos.....	7	4
	177	100

Los aprobados en general representan el 86 por 100 de los exámenes verificados

LA-PATERNAL

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada en 1843

Autorizada por reales órdenes y decretos en España, Francia, Bélgica, Italia, etc., etc.

Establecida en París rue Ménars, núm. 4 y en Barcelona, plaza Cataluña, núm. 12

Capital social, reservas y primas. Sesenta y nueve millones de pesetas. Capitales asegurados. Cincuenta y siete mil millones id. Siniestros pagados. Cien millones id.

Durante 55 años de gestiones en España, la Compañía «La Paternal» no ha tenido el disgusto de deplorar ninguna queja justificada por parte de sus numerosos asegurados, admitiendo, en caso de discordia, la competencia del tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza de seguro.

Sub-Directores apoderados de la Compañía en la provincia de Badajoz

Sres. Rabanal y Puebla, calle Chapín, núm. 23, en Badajoz.

Sr. D. Carlos de Tienda, calle Alfonso IX, núm. 26, en Mérida.

AGENTE: Sr. D. Toribio Fernández, con residencia en Almendralejo.



Perfumería y Pasamanería

HERNAN-SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballero y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Única casa que vendelos acreditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamines.

Inmenso surtido en abanicos, peletería óptica, paraguas, sombrillas y bastones.

Visítate esta casa antes que ninguna otra.

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

